Lalornada DIRECTORA GENERAL : CARMEN LIRA SAADE

DOMINGO 29 DE MAYO DE 2011

MÉXICO, DISTRITO FEDERAL • AÑO 27 • NÚMERO 9625 • www.jornada.unam.mx

Exigen: "¡Ni un muerto más!"

DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER



Cerca de la una de la tarde de ayer, activistas del colectivo Paremos las balas pintando las fuentes y miembros de la logia masónica Independencia número 2 tiñeron el agua de la fuente de la Diana Cazadora, en Paseo de la Reforma, en una acción que duró una media hora, cuando las autoridades dejaron de bombear el líquido ■ Foto Yazmín Ortega Cortés

■ Favorece al duopolio Televisa-Tv Azteca: académicos

Expertos y legisladores repudian fallo de SCT contra el plan televisivo de Telmex

- Se configura desacato judicial, señala representante
- Slim debe hacer denuncia internacional: Esteinou

■ Busca que colaboren en universidades

Propone PRI reducir 50% pensiones a ex presidentes

- Plantea bajar 70% el personal de seguridad
- Sus prerrogativas actuales, sin base jurídica
- Impropio, servir a extranjeros, señalan diputados

La sección 22 del SNTE determina prolongar el paro magisterial en Oaxaca

■ Mañana consultarán a sus bases sobre ofertas estatal y federal

OCTAVIO VÉLEZ, CORRESPONSAL **28**

Plena vigencia de las desapariciones forzadas en México, critican activistas

- El gobierno carece de voluntad para hallar a las víctimas: Frayba
- En 50 años AI creó paradigmas de protesta social, dice su director

Procedente, 33% de las quejas contra policías federales, admite subprocurador

- Muchos plantean "pactar con criminales, como en el priato"
- "Perfectamente constitucional". la militarización de esa lucha

SAÚL MALDONADO, CORRESPONSAL

oLaJornada



DOMINGO 29 DE MAYO DE 2011

AN: garantizar la seguridad es obligación de Peña Nieto

Silvia Chávez González, corresponsal Periódico La Jornada Domingo 29 de mayo de 2011, p. 29

Ecatepec, Méx., 28 de mayo. Luis Felipe Bravo Mena dijo que respeta la libertad de expresión del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) —que ayer anunció que continuará el boicot a los actos de campaña del candidato panista a la gubernatura del estado de México—, pero exigió que no incurran en agresiones que pueden derivar en delitos electorales.

Bravo Mena y el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, rechazaron sostener algún encuentro con el dirigente del SME, Martín Esparza, porque es obligación del gobernador (Enrique) Peña Nieto garantizar las condiciones mínimas de seguridad de los candidatos, dijo el líder panista.

Luego que el viernes Bravo suspendiera su campaña en Nicolás Romero por el amago del SME, Gustavo Madero dijo: Le estamos buscando todas las opciones para garantizar que pueda acudir a todos los actos con seguridad y libertad, como debe ser en una democracia.

Este sábado, el candidato panista sostuvo encuentros ciudadanos en Coacalco y Ecatepec, donde cuestionó la falta de pericia del candidato priísta, Eruviel Ávila Villegas, quien como presidente municipal dejó perder 13 millones de pesos de recursos federales asignados para un centro deportivo.

En un salón de fiestas, el panista sostuvo un encuentro con más de 800 jóvenes que fueron invitados a ver en pantallas gigantes el partido de futbol Barcelona-Manchester United. Al final se rifaron tres computadoras portátiles y memorias USB.

Madero rechaza que Cordero se haya destapado; sólo fue una expresión

Calderón no tiene gallo para sucederlo en la Presidencia, afirma Santiago Creel

Luis A. Boffil Gómez Corresponsal Periódico La Jornada Domingo 29 de mayo de 2011, p. 7

Mérida, Yuc., 28 de mayo. El senador Santiago Creel Miranda aseguró que encuestas del PAN indican que él está arriba de las preferencias —siete a uno— respecto a los otros aspirantes de su partido a la Presidencia de la República.

Después que reunirse con la militancia panista en Yucatán, Creel ofreció una conferencia de prensa en la que manifestó que no sólo está mejor posicionado en el PAN, sino también va adelante —dos a uno— de Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard Casaubon en las preferencias.







Dijo que contra lo que considera la opinión pública, el presidente Felipe Calderón no tiene candidato o gallo en el PAN para sucederlo, incluyendo a Ernesto Cordero, titular de Hacienda.

El Presidente no dará línea en favor de alguien, además hay cancha abierta para jugar en el proceso interno y sólo falta un árbitro recto e imparcial (en alusión al Instituto Federal Electoral).

El senador reiteró su aspiración a ser el candidato del PAN a la Presidencia y exhortó a la unidad interna del partido; advirtió que no pretende ser el abanderado pasando por encima de los intereses panistas.

"No creo que el PRI recupere la Presidencia de la República; es más, el tricolor no debe volver a Los Pinos, ya no queremos que regresen la mentira, la simulación, la línea, la sumisión, el dedazo, la corrupción, la relación con los mafiosos y la falta de transparencia en el manejo de los recursos públicos", precisó.

En tanto, en Ecatepec, estado de México, el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, señaló que lo dicho por el titular de la Secretaría de Hacienda, Ernesto Cordero, de que aspira a la candidatura del PAN a la Presidencia, sólo es una expresión, no un destape, comentó.

El partido analiza los tiempos y las formas para conducir de mejor manera el proceso interno de selección de abanderado presidencial, que inicia en noviembre, agregó en entrevista.

Lo que voy a garantizar (a los precandidatos) es un piso parejo y que los comités Ejecutivo Nacional y los estatales se mantengan imparciales, pues lo fundamental es crear condiciones de equidad y entendimiento, comentó.

Silvia Chávez González, corresponsal

Campaña de lodo contra Rubén Moreira en Coahuila

Leopoldo Ramos y Lilia Ovalle Corresponsales Periódico La Jornada Domingo 29 de mayo de 2011, p. 29

Saltillo, Coah., 28 de mayo. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) informó que no responderá a las campañas de lodo impulsadas por Acción Nacional (PAN) para tratar de dañar la imagen de su candidato a gobernador, Rubén Moreira Valdés, y de la administración estatal.

Cada vez que nos tocan con injurias y mentiras mejoramos en las encuestas, aseguró el diputado federal Héctor Franco López, coordinador de la campaña electoral de Moreira.

La declaración se produjo luego que el PAN inició una campaña en la que cuestiona el hecho de que el candidato sea hermano del ex gobernador y dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira.







En los principales cruceros de Torreón, Monclova, Saltillo y Piedras Negras, activistas de Guillermo Anaya Llamas, candidato a gobernador del PAN, distribuyen volantes y muestran pancartas con la frase No al hermano para aludir a la relación familiar de los priístas.

En Facebook se incluyó una aplicación en la cual los usuarios pueden jugar con un avatar de Guillermo Anaya, convertido en súper héroe, que enfrenta a Moreira.

Genaro Fuantos, candidato a gobernador por el PRD, dijo que durante años las autoridades no reconocieron el problema de inseguridad en Coahuila; para ellos el conflicto lo entrañaba únicamente Torreón, lo que causó que las bandas se incrustaran en los municipios que ahora deben enfrentar las consecuencias.

La iniciativa es transparente y la Constitución lo permite

Eruviel oficializa estímulos a militantes

Javier Salinas Cesáreo Corresponsal Periódico La Jornada Domingo 29 de mayo de 2011, p. 29

Naucalpan, Méx., 28 de mayo. El candidato de la coalición Unidos por Ti a la gubernatura del estado de México, Eruviel Ávila Villegas, agradeció la difusión del ofrecimiento de vehículos y aparatos electrodomésticos hecho a sus más de 10 mil 300 promotores del voto, así como las promesas de trabajo a los mejores de ellos en caso de ganar la elección, pues ahora todos están enterados y saben que se les reconocerá y apoyará.

La iniciativa es transparente y legal. La Constitución estatal me permitirá nombrar o remover libremente a los funcionarios y asignar las responsabilidades, excepto si debe intervenir el Congreso, y los estatutos del PRI contemplan otorgar estímulos a los militantes valiosos. Por ello voy a tomar en cuenta a los mejores y reconoceré a los que estuvieron bajo el sol y bajo la lluvia promoviendo el voto, tanto priístas como de la sociedad civil, de Nueva Alianza (Panal) y el Verde (PVEM), dijo.

Tras encabezar este sábado un mitin en Atizapán de Zaragoza y otro en Naucalpan, el candidato dio una conferencia de prensa acompañado por su coordinador de campaña y líder estatal priísta, Luis Videgaray, además de la gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega Pacheco.

Videgaray dijo que otorgar estímulos es algo que generalmente no se publicita, pero ahora —como la iniciativa ya se hizo del conocimiento público— el PRI emitirá este lunes una convocatoria para que 4 mil comisionados de ruta y 6 mil 300 presidentes de comités seccionales tanto priístas como del PVEM y el Panal conozcan las bases de la premiación, cuyo costo se reportará al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) dentro de los gastos de campaña.



PLaJornada



DOMINGO 29 DE MAYO DE 2011

Rebasó el tope de gasto; presentarán queja ante el IEEM

Critica PRD desfachatez y dispendio en campaña priísta

Encinas desaprueba las rifas de electrodomésticos en sus mítines

René Ramón Corresponsal Periódico La Jornada Domingo 29 de mayo de 2011, p. 29

Toluca, Méx., 28 de mayo. El dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano Grijalva, acusó a la coalición Unidos por Ti de haber gastado más de 500 millones de pesos –300 millones más que el tope— en apenas 11 días de campaña de su candidato a la gubernatura del estado de México, el priísta Eruviel Ávila Villegas.

Durante la gira de Alejandro Encinas Rodríguez —candidato de la coalición Unidos Podemos Más— por municipios del Valle de Toluca, el dirigente perredista anunció que la próxima semana solicitará al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) la cancelación del registro de la candidatura del candidato priísta y crítico la desfachatez a la que ha llegado su dispendio.

Cuestionó con sarcasmo si con los 204 millones que el IEEM asignó al abanderado del PRI le alcanza para tener helicóptero particular, con un costo de 350 mil dólares en 10 días; contratar 3 mil espectaculares, por 100 millones de pesos; costear su imagen en autobuses, pintas, propaganda de mano, calcomanías y regalar maquillajes a las estudiantes; asi como ofrecer coches y puestos de trabajo en los ayuntamientos y en el mismo gobierno de la entidad.

Alejandro Encinas inició su gira en un salón del hotel Fiesta Inn del Paseo Tollocan, de Toluca, donde dijo que el PRI rebasó el gasto permitido y lo vamos a demostrar, a ver si la autoridad electoral cumple con su responsabilidad y sanciona la candidatura del PRI.

La nota discordante la dio el dirigente del Partido del Trabajo (PT), el diputado federal Óscar González Yáñez, quien organizó la rifa de aparatos electrodomésticos entre los miles de asistentes a los mítines que Encinas Rodríguez encabezó en Almoloya de Juárez, Zinacantepec y Metepec.

Encinas Rodríguez reprobó esta forma de hacer política. Ellos (los organizadores locales) lo decidieron, pero no lo comparto, no es la forma. Consideró prudente erradicar esta práctica porque no somos el PRI para andar haciendo estas cosas.

- −¿No dañan su imagen?
- -Yo espero que no, yo soy muy claro en mi posición y me mantendré como toda la vida, en convencer a la gente.

Sin embargo, las rifas también se llevaron a cabo en Zinacantepec y Metepec, en esta última localidad miles de boletos foliados y con las siglas del PT y el nombre del abanderado fueron depositados en una urna transparente.







En Metepec el candidato estuvo acompañado por el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrad Casaubon, quien ofreció llevar los programas sociales del gobierno capitalino a la entidad mexiquense si Encinas gana el 3 de julio.

Descartan alianza en Michoacán

Jesús Zambrano descartó la posibilidad de que su partido vaya en alianza con PRI y PAN para los comicios en Michoacán.

El PRD tendrá toda la disposición para construir con la sociedad michoacana, incluidos los partidos políticos, una agenda común en la que nos obliguemos a dar mayor certidumbre al desarrollo de la entidad, concluyó.

Con información de Emir Olivares

Necesario, que en 2012 mande la izquierda aquí

Ángel Bolaños Sánchez Periódico La Jornada Domingo 29 de mayo de 2011, p. 31

El secretario de Educación del Distrito Federal, Mario Delgado, afirmó que para mantener y consolidar los avances de los gobiernos del PRD en la ciudad de México será importante llegar a 2012 con una izquierda unida.

Entrevistado al concluir un acto con centros comunitarios indígenas en Iztapalapa, negó que los actos del senador Carlos Navarrete para promover su imagen como aspirante a la candidatura perredista a la jefatura de Gobierno pongan en riesgo dicha unidad, pero recordó que hay una ley electoral que debe respetar.

Los problemas no se resuelven por decreto, dice en Sinaloa ante prohibición de narcocorridos

Por ningún motivo habrá candidato único de PRD, PRI y AN en Michoacán: AMLO

Pide en Nayarit un voto de confianza para el abanderado de PT y Convergencia a la gubernatura

Myriam Navarro y Javier Valdez Corresponsales Periódico La Jornada Domingo 29 de mayo de 2011, p. 7

Tepic, Nay., 28 de mayo. El dirigente del Movimiento de Reconstrucción Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador, rechazó la probabilidad de que haya un candidato único de PRD –que gobierna la entidad– PRI y PAN a la gubernatura de Michoacán.







El ex candidato presidencial arribó esta noche a la capital de Nayarit, y aunque no se detuvo más de un minuto para platicar con los reporteros, éstos le preguntaron sobre la eventual candidatura única, ante lo que el político tabasqueño movió de un lado a otro el índice derecho y dijo: no, no estoy de acuerdo en eso, por ningún motivo, y continuó rumbo al estrado para encabezar un mitin con sus simpatizantes.

Desde el micrófono invitó a depositar un voto de confianza en Nayar Mayorquín, candidato a gobernador del estado por la coalición Por un Cambio Verdadero, integrada por PT y Convergencia, a quien calificó como un hombre limpio y honesto.

Por la mañana, López Obrador estuvo en Culiacán, Sinaloa, donde afirmó que para lograr la paz social en México es necesario que haya tranquilidad; tenemos que cambiar la política económica, distribuir con justicia las riquezas y que no haya una minoría que acapare los bienes de la nación.

Ante la prohibición de que se toquen narcocorridos en cantinas y bares de la entidad, para evitar que con esta música se incite a la violencia, López Obrador subrayó que las autoridades sinaloenses deben atender primero las causas que provocaron el aumento de la delincuencia y la inseguridad.

Hay que crear empleos, atender a los jóvenes, y no pensar que los problemas de inseguridad y violencia que han originado la falta de oportunidades, lo que canceló el futuro de millones de mexicanos, se van a resolver con leyes y decretos, afirmó.

Durante su mensaje en la primera asamblea regional del Morena, efectuada en Culiacán, dijo que esta organización no tiene como meta principal las elecciones de 2012. Lo que se busca es hacer una real transformación de la vida pública en el país.

El Despertar

La rebeldía apenas comienza

José Agustín Ortiz Pinchetti

En México, como en España, emergen rebeldías fuera de las instituciones y de los partidos. La efervescencia va creciendo conforme las autoridades son incapaces de hacer frente a una múltiple crisis. El sistema de partidos parece agotado y también las políticas públicas inspiradas en el neoliberalismo. Se hacen cada vez más intolerables los abusos. En México el denotante es una guerra sin objetivos ni posibilidades de desenlace que ha provocado casi 40 mil muertos en el sexenio y que ha hecho patente la incapacidad del Estado para proteger a la población y garantizar el mínimo de seguridad. Es probable que estos movimientos se concreten después en formas políticas estables o que sean preludio de nuevas rebeldías e incluso de rupturas.

Las diferencias entre el movimiento español y el mexicano se dan porque aquella es una sociedad democrática fruto de una transición pactada y cumplida. México padece una transmisión fallida y el peso del viejo régimen sigue gravitando sobre los incipientes aunque indudables rasgos democráticos.







El movimiento que encabeza Andrés Manuel López Obrador es parte del fenómeno. Morena surge en respuesta a un fraude electoral, pero se nutre con ciudadanos politizados que no militan en partidos. Guarda distancia de ellos aunque pretenda aliarse para ganar el poder en elecciones.

Hay otra vertiente del movimiento ciudadano que no pretende ganar elecciones ni conquistar el poder. Tiene como eje la agrupación por la paz con justicia y equidad que encabeza el poeta Javier Sicilia. Organiza manifestaciones y marchas para presionar al gobierno y obtener de él decisiones concretas. Es fácil simpatizar con el futuro de este movimiento: su origen es genuino y lo encabezan personalidades prestigiadas, no utiliza medios violentos y ha atraído gente limpia y decidida a participar y a abandonar el inmovilismo.

El destino de este movimiento y otros dependerán de su capacidad para movilizar a la opinión pública que fuerce al gobierno a abandonar sus tercas resistencias. Podrían organizarse nuevas marchas y plantones, pero el gobierno que controla los medios y una legión de plumíferos podría aislar a los rebeldes.

También podrían replegarse y organizar en todo el país una estructura permanente para aprovechar las coyunturas y emprender acciones de desobediencia o de resistencia para forzar cambios. Es probable que estos fenómenos sociales se multipliquen. Estas corrientes tenderán a unificarse si es que quieren aprovechar la oportunidad de un cambio profundo que les dará la sucesión presidencial.

josaorpin@hotmail.com.mx

Wikileaks y Peña Nieto

Arnaldo Córdova

Todos sabíamos de los enjuagues de Enrique Peña Nieto en su afán de alcanzar la Presidencia de la República en el 2012. En primer lugar, de su terror a una posible alianza entre el PAN y el PRD que hoy está muerta. Luego, de su campaña mediática con Televisa que se financiaba con millonadas que iban del erario del Edomex directo a las arcas de la televisora. También de su persistente labor de convencimiento en las filas priístas, en lo que ha derrochado, asimismo, montañas de dinero, en especial con los sindicatos y agrupaciones de masas. De igual manera, de su manejo ilegal de las partidas para los ayuntamientos y el ahorcamiento sistemático de los mismos. Y sin olvidar el encubrimiento criminal de auténticos delincuentes políticos, en particular, de su tío Arturo Montiel.

Pues todo eso lo vienen a mostrar documentos de la embajada de Estados Unidos en México filtrados por Wikileaks a La Jornada y muy bien reseñados por Blanche Petrich en la edición del 23 de mayo. En uno de esos documentos se puede leer: Hecho en el molde del anquilosado PRI mexiquense, Peña Nieto no es reconocido precisamente por su transparencia cuando se trata de amigos y aliados. Allí mismo se dice lo que todo mundo sabe: que es ahijado del ex presidente Carlos Salinas y que parece cortado con la misma tijera de la vieja guardia priísta. Todo eso ya lo sabíamos y lo decíamos; pero ahora sabemos que era también la opinión de los analistas de la embajada gringa.

Del derroche de dinero público, el mismo documento hace notar que el PRI en la entidad tiene fama de aprovechar las fisuras existentes en materia de transparencia para hacerse de fondos de campaña.







En vista de la gran cantidad de dinero que fluye por la entidad y dada la posición que tiene Peña Nieto como puntero de la carrera presidencial, no parece improbable que su administración esté sacando ventaja de esta situación. Es un modo de decir que el gobernador mexiquense está canalizando todo el dinero que llega, en cantidades colosales, al Edomex para promover su imagen y su carrera presidencial.

Los empleados de la embajada que dicen esas cosas no fueron a aquel estado a fisgonear, cosa que, por lo demás, hacen continuamente en todo el territorio mexicano, sino que fueron invitados ex professo por la poderosa oficina de relaciones internacionales del gobierno mexiquense y les abrieron todas las puertas para su información. Sólo que los gringos supieron siempre que eran unas cuantas y que se les daba aquella información a cuentagotas. Por eso siempre desconfiaron de lo que se les decía. Hasta supieron qué era lo que se les quería ocultar. En sus entrevistas con los funcionarios mexiquenses, lo recuerdan a cada momento, éstos siempre trastabillaban y se confundían.

Lo primero que los de la embajada reprochan a sus anfitriones es el hecho de que en el Edomex no se cumple con los controles de confianza de mandos y operativos de las instituciones policiales y de procuración de justicia. Sólo un dos por ciento de los oficiales se ha sometido al examen, dice el despacho. Fue sólo un ejemplo. También pudieron constatar que sus interlocutores no les pudieron explicar con precisión en qué gastaban las enormes cantidades de dinero que llegaban al estado y que eran las mayores en toda la República por ser el estado más poblado. De ello no pudieron obtener ni un solo dato.

La excursión de los personeros de la embajada por el Edomex ocurrió poco después de las elecciones intermedias de 2009, cuando Peña Nieto se alzó con la victoria en 97 de 125 municipios mexiquenses, con 40 de 45 diputados locales y 38 de 40 diputados federales. El documento parece cantar victoria: "... pasó la prueba del ácido, pudo demostrar que es capaz de obtener resultados electorales favorables para su partido y que es algo más que una cara bonita". La popularidad de Peña Nieto, que era en esos días de 70 por ciento de los encuestados, según el propio documento, fue la causa principal de ese éxito. Pero también reconoce que ello se debió a la debilidad de sus enemigos, sobre todo a las pugnas internas del PRD y el pago que el PAN tenía que hacer por la crisis económica.

No se habla del derroche de dinero que se hizo desde el gobierno mexiquense para obtener esos logros. Pero se pregunta: "...aquí la cuestión es ver hasta qué punto esta popularidad es resultado del carisma personal del gobernador y del cuidado que pone en labrar su imagen o qué tanto tiene que ver con un trabajo serio para mejorar las condiciones de su estado y llevar a cabo reformas necesarias". La cuestión es falsa en sí misma. Debieron haberse preguntado, más bien, de qué medios se valió Peña Nieto para obtener esos resultados. Habrían podido ver que de lo que se trató fue, de nueva cuenta, de un derroche fenomenal de dinero, cosa que, desde luego, todos pudimos ver.

Ese abuso de los recursos públicos es reconocido por la embajada en otro documento, esta vez del 26 de enero de 2009, redactado por la entonces encargada de negocios Leslie Basset. Se dice: Quizá como nunca lo había hecho en procesos electorales previos, el mandatario estatal está concentrado y ha lanzado proyectos de trabajo en zonas que le pueden aportar votos; analistas y líderes de su propio partido han expresado ante consejeros políticos de la embajada sus sospechas de que está pagando dinero a los medios bajo la mesa para favorecer una cobertura favorable, y también que financia a empresas encuestadoras para que presenten resultados alterando las tendencias a su favor. Ese documento es anterior a las elecciones de ese año. Si eso hizo con las encuestas, habrá que imaginarse lo que hizo con las elecciones y los votantes.



oLaJornada



DOMINGO 29 DE MAYO DE 2011

Los cuestionamientos de los enviados de la embajada, de una pálida y candorosa objetividad, empero, hicieron señalamientos que son una novedad para el público mexicano. En el tema de seguridad contra la criminalidad, por ejemplo, pusieron en aprietos al grupo de investigación llamado C-4 del gobierno mexiquense, encargado de recopilar y procesar investigación sobre la potencialidad del crimen en la entidad; no sólo les hicieron preguntas que no pudieron responder, sino que hicieron la observación crucial de que ese grupo no tenía relación con la procuraduría estatal, lo que resulta incomprensible.

En el primer cable que reseña Blanche Petrich se hace notar que las dudas y cuestiones que se les plantearon a los funcionarios mexiquenses no siempre pudieron ser respondidas. Se dice, para el caso: "Presionamos para que nos explicaran en qué radica la popularidad de Peña Nieto. Los funcionarios respondieron explicando los '600 compromisos' o promesas de campaña" que el gobernador firmó ante notarios. Y se concluye: A nuestros asesores políticos esto les olió más a populismo que a logros duraderos para mejorar las condiciones del Estado.

En el fondo, todo ello ya lo sabíamos, pero es bueno que a eso se agregue el testimonio de la embajada de Estados Unidos. Peña Nieto es un farsante y, lejos de ser la cara moderna del PRI, chorrea por todos los poros la misma vieja basura y porquería del antiguo partidazo que ya se sueña, a pesar de los reiterados golpes que ha recibido, de nuevo dueño del poder. Peña Nieto es tan sólo eso.



VIDA

A apagar

el cigarro

PÁGINA 16

EL ÁNGEL

el mito

Carrington,

En México, el 64%

fumar. En tanto, en EU alistan una vacuna

ha intentado dejar de

contra el tabaquismo.

Ofrecemos un retrato

sobre sus miedos,

su rechazo a la fama

de la artista, anécdotas

y la crónica del sepelio.

TOPUn nuevo rostr entre los



DE VIAJE! Vacaciones sin hotel

Desde intercambio de residencias hasta campamentos de lujo cobran cada vez más auge como opciones de viaje.

174 páginas, 11 secciones Número 6,366

\$ 15.00

Abaten a 11 gatilleros y detienen a 36

Gana batalla PF a 'La Familia'

> Irrumpen agentes en reunión de sicarios en límites de Jalisco y Michoacán

REFORMA / Staff

Un operativo de la Policía Federal (PF) en los límites de Jalisco y Michoacán dejó como saldo 11 muertos y 36 detenidos, presuntamente del Cártel de la Familia.

Facundo Rosas, comisionado general de la PF, indicó que la acción se llevó a cabo el viernes en la noche en respuesta al derribo de un helicóptero de la corporación en las cercanías de Apatzingán, ocurrido el martes.

Las muertes y las capturas se registraron durante un enfrentamiento en el Municipio de Jilotlán de los Dolores, Jalisco, cuando agentes federales irrumpieron en una reunión de comandos armados vinculados a José de Jesús "El Chango" Méndez, considerado uno de los principales líderes de La Familia.

"Se encontraban escondidos en el poblado de Las Lomas esperando instrucciones de su jefe, El Chango' Méndez, para realizar un ataque contra el grupo autodenominado Los Caballeros Templarios, con quienes disputan las zonas de influencia", detalló Rosas en rueda de prensa en el centro de mando de Iztapalapa.

"Durante el enfrentamiento, 11 presuntos delincuentes perdieron la vida y 2 policías federales resultaron heridos", agregó.

Entre los detenidos se encuentra César Barragán Valencia, "El Caramelo", de 24 años y originario de Jalisco, así como Gerardo Fernández Covarrubias, "El Mofles", de 37 años, ambos considerados jefes de La Familia.

En el lugar de los hechos, los policías decomisaron 70 armas largas, incluidos fusiles AR-15, AK-47 y un Barret, 14 armas cortas, 4 granadas, 578 mil cargadores, 21 mil 121 cartuchos, 40 chalecos antibalas, 14 cascos tácticos y equipo de comunicación. El comisionado general de la

PF consideró que, con el golpe asestado, el grupo de "El Chango" Méndez queda muy debilitado y buscará alianzas con otros cárteles para enfrentar a Los Caballeros Templarios. "Están en un proceso de re-

agrupamiento. Lo que sí está claro es que hay divergencias internas y se están desprendiendo estas dos fracciones. Van más de 600 personas integrantes de La Familia detenidas en los últimos cuatro años", indicó.

"El golpe que se le dio a La



> La Policía Federal presentó ayer a los 36 detenidos y el armamento decomisado durante el operativo.

Familia en esta ocasión es un segundo paso en el debilitamiento de esta organización criminal por parte de las autoridades federales", agregó Rosas.

En tanto, un helicóptero de la Fuerza Aérea Mexicana se desplomó ayer en una zona arbolada del Municipio de Apatzingán cuando se dirigía a reforzar los operativos contra el narcotráfico en los límites de los estados de Michoacán y Jalisco.

La Secretaría de la Defensa Nacional reportó que la aeronave, modelo MD 530F, "sufrió un accidente por una aparente falla mecánica" y que sus dos tripulantes resultaron heridos en el percance.

De acuerdo con informes de la Policía Ministerial y de la Policía Preventiva de Michoacán, el helicóptero despegó alrededor de las 10:00 horas de la sede de la 43 Zona Militar, ubicada en Apatzingán, rumbo al Municipio de Jilo-

tlán de los Dolores.

NACIONAL 7

Enseñan a chinas a pescar millonarios

Ángel Villarino CORRESPONSAL

BEIJING.- Ding Zhen Yu observa la fotografía de un empresario multimillonario y, durante varios minutos, analiza los ojos, la expresión de la boca y las arrugas de la frente.

"Para casarse con este hombre, les recomendaría a las chicas que fuesen muy elegantes y refinadas. También sería bueno que le den siempre la razón y se muestren sumisas", explica a RE-FORMA Ding, profesor y cofundador de la Escuela de Moralidad Femenina, la primera en el mundo que enseña cómo casarse con un millonario. Situado en el distrito finan-

ciero de Beijing, el plantel ofrece cursos que van de los 70 a los 30 mil dólares. Las alumnas aprenden a servir el té, vestirse, maquillarse y hasta tocar el piano.

"Eso es accesorio si las chicas no saben leer la cara de la persona que tienen delante para aprender a complacerla", dice Ding.

INTERNACIONAL 20



SUFRE CHECO ACCIDENTE; NO CORRE HOY

Sergio Pérez sufrió un aparatoso accidente en la calificación del Gran Premio de Mónaco. El piloto tuvo una ligera conmoción cerebral y un esguince en el muslo de la pierna derecha.



...Y SE CORONA **EL BARCELONA**

El equipo catalán le dio un baile al Manchester United para vencerlo 3-1 en el Estadio de Wembley y lograr su cuarto título europeo. "Chicharito" tuvo una actuación discreta. PÁGINAS 1 A 8

Abusan franeleros y transporte; la Policía no hace nada

Arman show de...;anomalías!

REFORMA / Staff

Para gozar de un concierto en la Ciudad de México no sólo hay que comprar el boleto y sortear el tráfico: también se padecen los abusos de los franeleros, que exi-

gen hasta 150 pesos por un lugar en la calle; de los taxistas, que cobran mínimo 100 pesos, y de los microbuseros, que improvisan rutas con "tarifa especial".

En tanto, las autoridades sacan provecho de la situación.

En esa sinfonía de irregulari-

dades también destacan la reventa de boletos y la venta de mercancía pirata, así como puestos de comida ambulantes que bloquean las salidas, según pudo constatar REFORMA en recorridos realizados durante los conciertos registrados los días 6, 13, 14 y 15 de mayo en el DF.

"En la calle cobras entre 100 y 150 (pesos) dependiendo del carro. Según los coches que tengas, pasa un oficial que los cuenta y pregunta cuánto estamos cobrando. Yo siempre le digo que a tostón (50 pesos), y el poli siempre pide la mitad", relató un franelero de los alrededores del Auditorio Nacional

En el Foro Sol, al terminar el segundo concierto de Lady Gaga, los más de 75 mil asistentes encontraron frente a la puerta 5, sobre Río Piedad en dirección a Churubusco, decenas de microirregulares y cobraron cuotas de entre 30 y 50 pesos por pasajero.

Afuera del Estadio Azteca, antes de la presentación de U2, franeleros y vecinos ofrecieron como estacionamiento banquetas, cocheras y jardines por todo Tlalpan y los alrededores por tarifas no menores a los 150 pesos por auto.

Además, la venta y el consumo de cerveza en la vía pública en la zona fueron tolerados por la autoridad.

"Si estás tranquilo, no hay problema", respondió un policía al que se le pidió permiso de comprar una bebida.

A la salida, el negocio es de los taxistas, que piden 200 pesos a San Jerónimo y 400 a Xola.

"Si les cobran sin taxímetro, es porque se dejan", afirmó un oficial cuestionado sobre las tarifas irregulares.

CIUDAD 4 Y 5



GENTE! Hay boda en funeral

Ernestina Sodi se casó con Mauricio Camps ayer frente al féretro de su madre; Thalía fue testigo.

REFORMA.COM

EXTRAS DE HOY:

Indígenas en el DF

Observa imágenes de comunidades de Tláhuac que trabajan y mantienen vivas sus tradiciones. > portafolio

Caen 29 en fiesta clandestina en DF

Ricardo Rivera

Por ofrecer bebidas embriagantes y droga a menores de edad en una fiesta clandestina, 29 personas, entre ellas 2 adolescentes, fueron detenidas ayer por la Policía y la Procuraduría capitalinas.

La noche del viernes, tras una denuncia ciudadana, agentes acudieron a una bodega en Isabel la Católica 1106, Colonia Del Lago, Delegación Benito Juárez.

Dos jóvenes que dijeron ser los organizadores intentaron sobornarlos para que se fueran, según reportó la SSP-DF.

Los policías encontraron a seis adolescentes que registraron elevados niveles de alcohol, por lo que se pidió apoyo a personal de

la Delegación y la Procuraduría. Fueron incautados una bol-

sa con seis envoltorios de polvo blanco - al parecer cocaína-, dos bolsas de hierba con las características de la mariguana, cuatro goteros, dos hieleras con 100 cervezas, dos cartones vacíos y seis pipas para fumar crack.

CIUDAD 1

buses que, además de entorpecer la circulación, montaron bases





Va Bravo por jóvenes con 'chelas' y futbol

Promete panista créditos a la palabra, becas y construcción de más universidades

Miriam Acevedo

(29 mayo 2011).- ECATEPEC.- Con cervezas y futbol, el candidato del PAN a la gubernatura del Edomex, Luis Felipe Bravo Mena, logró ayer reunir a unos 600 jóvenes para ofrecerles acciones en su beneficio.

Y es que aprovechando la final de la Liga de Campeones, el panista se reunión en un salón de fiestas de la Colonia Jardines de Morelos, en Ecatepec, con los jóvenes -a quienes repartieron gorras y camisetas con el nombre del aspirante-, en donde intentó convencerlos de que él es la mejor opción para la entidad.

Al lado de su esposa, hijos y nietos, el panista se sentó en primera fila para observar el partido de fútbol.

Bravo Mena aprovechó el medio tiempo para prometerles a los jóvenes diversas acciones en su favor, como la entrega de tarjetas de ayuda para transporte por 300 pesos; un fondo de becas para estudiantes de preparatoria y universidad y otro para créditos a la palabra, dedicado a este sector de la población, además de la construcción de más universidades y preparatorias en el estado.

Para el evento, a la entrada del salón de fiesta fue colocada una "barra" en la que se ofrecía a los jóvenes cervezas estilo micheladas.

Al visitar por primera vez el municipio que fuera gobernado por su contrincante, el priista Eruviel Ávila, aprovechó la oportunidad para condenar la mala situación en que según él se encuentra la localidad, a la que acusa de ocupar los primeros lugares en inseguridad como el robo de vehículos, homicidios y feminicidios.

Además, aseguró que la falta de servicios es una muestra de que el municipio ha sido gobernado con otras intenciones que no son el beneficiar a la ciudadanía.

"Ecatepec es un municipio que tiene muy mala dotación de servicios, la demanda de agua, los pésimos servicios públicos, lo cual habla de un municipio que seguramente ha sido gobernado con otro tipo de propósitos pero no para resolver el problema de los ciudadanos", aseveró en entrevista posterior al encuentro.

Posteriormente, en la Colonia Jardines de Santa Clara, en un evento con mujeres hizo mofa de la promesa que en algún momento hiciera Ávila durante su última campaña para Alcalde: "agua para todos, todos los días les prometieron, pero no hicieron nada de eso".

Reiteró que de obtener el triunfo el próximo 3 de julie responderá a la ciudadanía, escuchando y respondiendo a sus necesidades.

Pidió a los ecatepenses sumarse a su proyecto de gobierno, que incluye la creación de diversos organismos, como consejos ciudadanos, para atender los problemas más graves.







Arrastra PRI sus promesas

Recicla Eruviel promesas de Peña. Se agravan en 6 años los problemas de abasto de agua y seguridad pública

Enrique I. Gómez

(29 mayo 2011).- TOLUCA.- La plataforma electoral de Eruviel Ávila, candidato de la coalición "Unidos por ti" a la Gubernatura, coincide con el diagnóstico que hace seis años tenía el Gobernador Enrique Peña Nieto cuando era aspirante a ese cargo.

Incluso, en algunos casos como abasto de agua y procuración de justicia, el reto ahora es más complejo.

Hace un sexenio, la plataforma electoral de Peña Nieto pronosticaba una crisis de agua durante 15 años. Hoy, en ese mismo documento, Eruviel advierte un posible colapso por la sobreexplotación de los mantos freáticos.

"Los expertos desconocen con exactitud hasta cuándo los acuíferos más sobreexplotados se podrán seguir aprovechando o si en un momento pudieran colapsarse debido a la cantidad de agua que se les extrae, corriendo el gran riesgo de una gran escasez de agua en los municipios del Valle de México", advierte la plataforma del candidato de la coalición "Unidos por ti", integrada por PRI, PVEM y Panal.

Ambos documentos coinciden en la necesidad de un cuidado racional del agua, una recarga de los acuíferos y el aprovechamiento del lluvia.

En materia de justicia, hace seis años la propuesta tricolor reconocía que la entidad se encontraba ante un escenario preocupante en cuanto a la operación del crimen organizado.

Hoy, la plataforma de ese mismo partido justifica que la inseguridad pública es un tema nacional y que el Gobierno estatal no puede ser ajeno.

"La dinámica delincuencial ha evolucionado en los últimos años, mientras que las estructuras institucionales no se han modernizado a la altura de las nuevas circunstancias.

"La lucha por el territorio que se disputan diferentes células criminales ha originado un clima de violencia importante. El modelo de justicia penal tradicional ya fue rebasado", se describe en la propuesta tricolor.

Algunas de las propuestas en que coinciden Eruviel y Peña en su etapa de candidato es en la necesidad de renovar agentes del Ministerio Público, dignificar salarios y fortalecer el servicio civil de carrera.

Pero no sólo el PRI recicla propuestas, sino también en las plataformas electorales del PAN y de la coalición PRD-PT-Convergencia se incluyen soluciones que ya plantearon esos partidos en los comicios de Gobernador de hace seis años.

Desbordan ofertas

En sus respectivas plataformas electorales, registradas ante el IEEM, el priista Eruviel Ávila, el panista Luis Felipe Bravo Mena y el perredista Alejandro Encinas sugieren hasta lo impensable.







El priista Eruvie promete la publicación del gasto gubernamental en tiempo real.

Actualmente el único esquema para acceder a reportes financieros es la Ley de Transparencia, que establece entre 1 a 22 días hábiles como plazos de solución de peticiones de información.

El priista también propone que sea transparentado el gasto público de los partidos políticos y sindicatos, así como crear un censo de animales de la calle para evitar su proliferación.

La plataforma del PAN, que abandera Luis Felipe Bravo Mena, propone otorgar un seguro contra robo y siniestros en casas habitación, lo cual es una facultad de los gobiernos municipales.

También contempla homologar los salarios de mujeres y hombres, así como crear comedores comunitarios para población de escasos recursos.

La coalición "Unidos podemos más", cuyo candidato es Alejandro Encinas, ofrece generar un ahorro de 20 mil millones de pesos para destinarlo a la generación de empleos y promoción de pequeños negocios. No obstante, no desglosa la forma en cómo obtendrán esa cantidad.

Se deslindan de agresiones

Lorena Morales

(29 mayo 2011).- El delegado del PRI en el Edomex, Miguel Osorio Chong, se deslindó de las agresiones cometidas por el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) contra el panista Luis Felipe Bravo Mena.

"Nosotros rechazamos esas acciones, nos deslindamos públicamente en el que se pueda involucrar a nuestro partido y a nuestro candidato, no es la forma de actuar de nosotros, nosotros estamos preocupados de las propuestas y yo estoy seguro que así es como se gana una elección", defendió el hidalguense.

"Que no busquen ni una más, ni ésta, ni en ningún otro tipo de acciones que espero no se presenten, va estar involucrado el Partido Revolucionario Institucional".

El viernes, el panista Luis Felipe Bravo Mena y el delegado del PAN en el Edomex, Javier Corral, demandaron al gobierno estatal deslindar responsabilidades e investigar a los orquestadores de las agresiones.







Manda DF refuerzos a Encinas

Enrique I. Gómez

(29 mayo 2011).- METEPEC.- Para distribuir la tarjeta "La Cumplidora" en territorio mexiquense, el PRD estatal cuenta con refuerzos de su dirigencia nacional, pues ayer brigadistas del DF fueron los responsables de operar su reparto.

En un mitin realizado en este municipio, al cual acudió el Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, activistas entregaban el plástico a los interesados, quienes debían proporcionar su credencial de elector para el registro correspondiente en dicha estrategia electoral.

"La Cumplidora" es una tarjeta que se activará en caso de que Encinas gane las elecciones del próximo 3 de julio. La tarjeta implica ser beneficiario de 12 distintos programas sociales, aunque al inscribirse el solicitante debe aclarar cuáles serían los tres planes prioritarios para él.

Uno de los activistas que ayer distribuía "La Cumplidora" informó que la dirigencia nacional del PRD les paga mil 400 pesos a la semana para distribuir dicha tarjeta, adicionalmente les garantizan el transporte y la comida.

"Hoy venimos en tres camiones, somos del DF, ya ves que aquí todo lo tiene controlado el PRI y no hay personal para que hagan estas tareas", expresó.

El joven de 23 años aclaró que en cada evento de la campaña de Encinas se coordinan con el responsable de la organización, con el fin de facilitar el reparto de "La Cumplidora".

Comentó que el trabajo para ellos es temporal, sin embargo, de ganar la coalición PRD-PT-Convergencia la Gubernatura de la entidad, tendrían la expectativa de ser contratados.

"Lo malo es que sólo son 45 días, pero si ganamos la elección sería por más tiempo", señaló.

Los activistas del DF, con camiseta y gorra amarilla, también estuvieron presentes en los mítines de Almoloya de Juárez y Zinacantepec, que fueron encabezados por el candidato de la izquierda a la Gubernatura, Alejandro Encinas.

PLAZA PÚBLICA / Calderón: el rígido y el voluble

Me pregunto, sin embargo, si el apoyo a Cordero expresado por 134 panistas (incluidos cuatro gobernadores de medio pelo) fue, como parece, organizado por instrucción presidencial o al menos con conocimiento de Calderón

Miguel Ángel Granados Chapa







(29 mayo 2011).- El 13 de mayo el presidente Calderón mostró a Ernesto Cordero como su preferido en la lid interna del PAN por la candidatura presidencial. Ante cerca de 2 mil delegados y representantes del gobierno federal en las entidades hizo conocer esa inclinación al disponer que sólo el secretario de Hacienda y ningún otro de los miembros del gabinete allí presentes hablaran fuera de programa, en el que estaba previsto sólo el discurso presidencial.

Trece días después el parecer presidencial fue confirmado por una tenue cargada, al estilo de las que en tiempos de la hegemonía priista seguían al destapamiento del candidato presidencial, en que en sorpresiva coincidencia con la opinión del Presidente las "fuerzas vivas" encontraban en el elegido las virtudes de que otros carecían y cuyo ejercicio permitiría que México tuviera un futuro esplendente, del que por supuesto ya había sentado las bases.

Me pregunto, sin embargo, si el apoyo a Cordero expresado por 134 panistas (incluidos cuatro gobernadores de medio pelo) fue, como parece, organizado por instrucción presidencial o al menos con conocimiento de Calderón, o si fue una presión de los corderistas para impedir que el Presidente mudara su preferencia. Por eso el secretario de Hacienda llamaría a su oficina de Palacio Nacional a los medios de comunicación para aceptar que aspira a la Presidencia pero ha de esperar la hora adecuada.

El probable temor por un cambio en el ánimo presidencial tiene base. Si bien Calderón se manifiesta firme y rígido hasta la terquedad en asuntos como la estrategia contra el crimen organizado (y su apoyo a Genaro García Luna) o su vínculo firmísimo con Televisa, que lleva consigo un resuelto antagonismo con Carlos Slim, en otras materias el talante presidencial es voluble, contradictorio y dual. Ejemplos de esta última forma de ser del Presidente menudean. Basta citar sólo algunos: pasó de promover una alianza con el PRI para evitar que su partido se aproximara al PRD (y hasta dispuso que su secretario de Gobernación y el dirigente de su partido suscribieran un compromiso explícito al respecto), a favorecer las coaliciones que fortalecieran a la oposición en el objetivo de derrotar al PRI.

Más recientemente, pidió al Papa Benedicto XVI venir a México, donde se le necesita "más que nunca", porque "estamos sufriendo la violencia". Como católico que cree que el obispo de Roma es el representante de Dios en la tierra, Calderón estaba de ese modo implorando la asistencia divina ante la gravedad de la criminalidad incontenible. Pero semanas después, con ánimo ligero, enteramente distinto, desestimó los riesgos que al menos los turistas pueden enfrentar en México: en vez de balazos, dijo, hallarán un shot de tequila.

Los panistas habían vivido no hace mucho una muestra del ánimo presidencial cambiante o de su dualidad, cercana a la doblez: dejó creer que Gustavo Madero era su candidato a encabezar el partido, y luego favoreció que a última hora se le enfrentara Roberto Gil, tan cercano a él que después del lance, que pese a todo fue ganado por Madero, hizo a Gil Zuarth su secretario particular, cargo en el que lo mantiene.

Tal vez por eso Cordero mismo y sus apoyadores experimentaron la necesidad de evitar que Calderón cambiara de parecer y lo comprometieron en público. Porque todo el mundo, salvo algunos despechados precandidatos, está seguro de que el secretario de Hacienda es el favorito de Los Pinos para el proceso de selección interna del candidato presidencial.

No es un haz de ases el que manifestó a Cordero su apoyo y le facilitó destaparse él mismo. Ciertamente hay entre los firmantes figuras de valor, con trayectoria que hace estimable su aval al secretario de Hacienda, como Alejandro Zapata Perogordo y Ana Teresa Aranda Orozco. Pero entre los gobernadores que encabezan la lista sólo Guadalupe Osuna y Guillermo Padrés han sido panistas desde los tiempos difíciles, de la oposición arrinconada.







El panismo de los otros dos es cuestionable. Si bien Rafael Moreno Valle dejó el PRI y fue senador apoyado por el PAN, su papel como gobernador de Puebla lo debe no a ese partido, sino al Panal, a Elba Esther Gordillo (que por eso escogió ese estado para confirmar pública- mente su pacto con Calderón, a pesar de que ha renovado sus nexos con el priismo). Y no se diga de Marcos Covarrubias, el flamante gobernador de Baja California Sur, que hasta hace menos de un año era diputado federal perredista.

Hay que subrayar el apoyo de la familia Mouriño a Cordero. Firman, entre los 134, los padres del extinto secretario de Gobernación, María Terrazo y Carlos Mouriño Atanes, así como su hijo Carlos. Hay un grupo de calderonistas que le da tono a la carta: César Nava, Rogelio Carbajal, Jordy Herrera, Cuauhtémoc Cardona, Manuel Minjares y Maximiliano Cortázar.

Es de suponerse que en los próximos días por lo menos Javier Lozano y Heriberto Félix se sumen a la precandidatura de Cordero. A Alonso Lujambio le costará más trabajo, pero lo hará también. De modo que el secretario de Hacienda, cuando deje de serlo (y tampoco puede transcurrir largo tiempo para que eso ocurra, porque la dualidad de su posición es inconveniente para el gobierno, dentro y fuera de México) se enfrentará a los aspirantes con fuerza propia: Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Emilio González Márquez, creyentes todavía de que pueden desafiar la maquinaria presidencial.

Resuelta así la sucesión presidencial, en esta etapa y en el ámbito de su partido, Calderón intervi- no de modos diversos en la guerra de los mastodontes por el dominio de las tele- comunicaciones. En sólo 48 horas reafirmó su predilección por Televisa y sus alia- dos. Y su manifiesta oposición a que el Gru- po Carso extienda su poder entrando en la televisión de paga.

El jueves recibió en Los Pinos, que se transformó de esa manera en un set de televisión, a Emilio Azcárraga y al resto de los promotores de la Iniciativa México, la gigantesca operación de relaciones públicas inaugurada el año pasado y cuya segunda edición, actualmente en curso, comenzó por lanzar un código para el abordamiento informativo sobre la violencia, a tono con los intereses gubernamentales. Calderón aprovechó la visita de comunicadores que son, en términos generales y de distintos modos, sus panegiristas, para criticar a sus críticos. Esta vez lo hizo, con intenciones de sociólogo o sicólogo social que analiza el ser mexicano, lamentando la existencia de quienes encuentran la manera de que aun lo bueno "se vea mal y se arruine", en lo que le parece una suerte de Contrainiciativa México, una especie de "concurso de demolición del ánimo nacional".

Al día siguiente de esta conspicua presencia de Televisa en la casa presidencial, la Secretaría de Comunicaciones asestó un nuevo revés a Telmex. Obligado por la justicia federal a responder a la ya añeja petición de la firma telefónica cuya adquisición marcó el auge de Carlos Slim de modificar su título de concesión a fin de poder ofrecer canales restringidos de televisión, la SCT reprochó a la empresa del Grupo Carso múltiples violaciones a ese título de concesión, en las que halló la razón para que el título permanezca como está.

Aunque formalmente no pueda todo ser atribuido a Calderón, la decisión de la SCT (que sí fue emitida por una dependencia del Ejecutivo) se suma a resoluciones en materia de telecomunicaciones que tienen el efecto, si no el objetivo, de constreñir a las empresas telefónicas de Slim en beneficio de sus antagonistas, que en algunos casos son sus competidores y también sus clientes. Está en curso el procedimiento para ejecutar la máxima sanción aplicada nunca a un gobernado por un órgano gubernamental. Hasta ahora, ostentaban esa marca las multas del IFE al PRI, al PAN y al PVEM, por un total de mil 500 millones de pesos por el financiamiento paralelo de la campaña presidencial de 2000.







Pero la que la Comisión Federal de Competencia impuso a Telcel por prácticas monopólicas en la terminación de llamadas, que llega a 12 mil millones de pesos, tiene, además de la obvia relevancia financiera, un efecto político que se suma al de la resolución de la Suprema Corte de evitar que se concedan suspensiones en los amparos contra la Cofetel por Telmex y Telcel, suspensiones que son propias del juicio de garantías y que se otorgan casuísticamente y no en aplicación de una regla general.

miguelangel@granadoschapa.com

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Secretos de familia

Catón

(29 mayo 2011).- Doña Macalota llegó a su casa y entró en la recámara. ¡Oh sorpresa! En ese preciso instante su esposo don Chinguetas y su mejor amiga -de doña Macalota- se estaban desvistiendo para entregarse a los ilícitos deliquios de un pecaminoso trance adulterino. La tal amiga, sorprendida por la súbita llegada de la cónyuge, tomó su ropa apresuradamente y procedió a salir con paso célere del domicilio. Asomó doña Macalota la cabeza por la ventana y le gritó: "Perdona la interrupción, amiga, pero créeme: ¡no te estás perdiendo de nada!"... El conductor de televisión estaba interviuvando a la gallina: "Señora: se hizo usted famosa por haber puesto hace unos días, supongo que con bastante sacrificio, un gran huevo que pesó un kilo y medio. Díganos: ¿cómo logró realizar esa hazaña?" Responde la gallinita, mesurada: "Secretos de familia". "Ya entiendo -dice el entrevistador-. ¿Algún plan para el futuro?" "Sí -contesta, alegre, la gallina-. Me estoy preparando para poner un huevo de 2 kilos". El que hacía la interviú se vuelve entonces hacía el gallo. "Usted también comparte la fama de su esposa, caballero. Díganos: ¿cómo hizo para fecundarla en modo tal que pudiera poner ese espléndido ejemplar?" Con igual discreción responde él: "Secretos de familia, también". "Ya entiendo -acepta el conductor-. ¿Algún plan para el futuro?" "Sí -contesta, hosco, el gallo-. Me estoy preparando para partirle la madre al avestruz"... El doctor Ken Hosanna le dijo al staff médico de su hospital: "Debemos operar inmediatamente a don Crésido Argento". Pregunta uno: "¿Qué tiene?". Responde con laconismo profesional el célebre facultativo: "Dinero"... Eran las altas horas de la madrugada cuando la mujer de Empédocles Etílez, el ebrio más conspicuo de toda la comarca, lo oyó subir la escalera a trompicones. Le dijo desde la alcoba: "No hagas tanto ruido. Vas a despertar a los niños". Respondió el temulento: "Estoy tratando de subir dos cajas de cerveza". Insistió la señora: "Deja eso para mañana". "No puedo -dice Empédocles-. Me las tomé"... El reverendo Rocko Fages, Pastor de la Iglesia de la Tercera Avenida (no confundir con la Iglesia de la Tercera Venida, que permite desear la mujer del prójimo a condición de que el prójimo no pertenezca a la congregación), se consiguió una amiguita, y la llevó al Motel Kamagua, discreto sitio de regodeos lúbricos. La conciencia, sin embargo, pudo más en él que el ansia erótica, y quizá por un oscuro sentimiento de culpa el pastor no pudo ponerse a la altura de la situación. La muchacha, tras esperar buen rato le dijo a Rocko Fages: "Ahora me explico, reverendo, por qué dice usted en sus sermones que la carne es débil"... Eran los tiempos de la Guerra Fría entre Estados Unidos y la Unión Soviética. Un diplomático estadounidense fue a Moscú. Tan pronto se vio solo en su cuarto de hotel se dio a revisarlo cuidadosamente: seguramente los comunistas habían puesto un micrófono en su habitación. En efecto, no tardó en descubrir bajo la alfombra un artilugio extraño. Quitó los tornillos, lo retiró de ahí y lo arrojó por la ventana. Al día siguiente se enteró de que el candil de la habitación de abajo había caído sobre el huésped que ocupaba el cuarto, un importante funcionario del Partido. El hombre, sin embargo, no había querido que se hiciera ruido sobre el caso, pues en esos momentos estaba con una amiguita, lo cual era una acción propia de burgueses.







Además -cosa bastante risible- el pesado candil le cayó en las pompas, y se las dejó todas laceradas. El diplomático estadounidense, sin embargo, juzgó prudente ir al hospital a presentarle sus disculpas. "Supe, señor -le dijo con gran pena- que por mi culpa el candil de su habitación cayó sobre usted, dejándole las pompas hechas puré". "No te disculpes, tovarich -respondió el camarada-. Si el candil hubiese caído un minuto antes, lo que me habría quedado hecho puré habría sido la cabeza". (No le entendí)... FIN.

afacaton@yahoo.com.mx

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(29 mayo 2011).- AL GOBERNADOR del Banco de México, Agustín Carstens, le están comiendo el mandado.

UNA DE SUS rivales en la búsqueda del puesto de director gerente del Fondo Monetario Internacional, Christine Lagarde, va un paso adelante en su búsqueda de votos para llegar a esa silla.

MIENTRAS la ministra de Economía, Finanzas e Industria de Francia estará mañana en Brasil para tratar de llenarle el ojo al gobierno de la presidenta Dilma Rousseff, el mexicano llegará hasta el miércoles.

¿PUES qué la estrategia de cabildeo no debería de ser llegar antes a los países más cercanos a México y, por lo tanto, más proclives a dar su voto por Carstens? Es pregunta que baila samba por el efecto tequila.

SIN QUE se trate de un ejercicio formal ni mucho menos, a quienes les gusta eso de pegarle al Twitter les han llamado la atención las diferencias en popularidad entre los candidatos a la gubernatura del Estado de México.

RESULTA curioso, por decir lo menos, el hecho de que la cantidad de personas que siguen a los tres aspirantes coincide con los resultados de la mayoría de las encuestas de intención de voto levantadas recientemente.

EN PRIMER lugar del "popularómetro" tuitero está el priista Eruviel Ávila, quien tiene poco más de 30 mil seguidores.

LE SIGUE el perredista Alejandro Encinas, quien sobrepasa los 17 mil "followers", y hasta el tercer lugar se va el panista Luis Felipe Bravo Mena con unos 7 mil tuiteros pendientes de sus mensajes.

TAMBIÉN llama la atención que ese ranking coincide con lo activos que andan los aspirantes en ese medio, pues mientras Ávila ha enviado más de 3 mil 500 mensajes, Encinas anda cerca de los 750 y Bravo todavía no llega a los 500.

A LO MEJOR en este caso aplica aquello de que "El Twitter es del que lo trabaja".

UNA DE DOS: o la alcaldesa de Xalapa, Elizabeth Morales, tiene muy mala memoria o eso de predicar con el ejemplo no se le da muy bien.







A PESAR de que ganó las elecciones en julio del 2010, se le ha "olvidado" retirar su propaganda de algunos locales que usó durante su campaña.

MÁS ALLÁ de que esas imágenes van en contra del programa creado por Morales llamado "Xalapa Bella" y que incluye el retiro de publicidad de las fachadas de la ciudad, también violan la legislación electoral.

PERO seguro que todo se debe a un descuido de su parte, porque ni modo que la xalapense no sepa que los gobernantes en funciones de todo el país tienen prohibido promocionar su imagen.

AUNQUE Humberto Mayans dijo hace dos semanas que su renuncia al cargo de secretario de Gobierno de Tabasco era para buscar la candidatura del PRI a la gubernatura, hay quienes afirman que esa es una verdad a medias.

SEGÚN ESTO, su salida del gobierno de Andrés Granier estaba programada para finales de año dado que las elecciones para gobernador serán hasta octubre del 2012, pero se precipitó por un asunto de confianza.

ALGUNOS supuestos bienenterados afirman que el político se enteró de que todos los integrantes del gabinete tendrían que someterse a una prueba de control de confianza y que él prefirió no hacerlo.

¿A POCO pensó que no iba a pasar ese filtro?

DOMINGRILLO

Marco Antonio Flota

(29 mayo 2011).- Buena idea la alianza PRI-PAN-PRD en Michoacán: impediría un Gobernador coco. O una Gobernadora 'Cocoa'.

Definitivamente, el proyecto está etiquetado contra La Familia Michoacana, pero sufrirán daños colaterales otros clanes tarascos, como la familia Calderón, pues Luisa María no sería apoyada por el PRI ni el PRD; o la familia Cárdenas, pues todavía hay un Cuauhtemoquito que no ha gobernado; o la familia Godoy, que tiene un hermano desaforado y otro que está forrado. Pero la idea es garantizar que a las próximas elecciones no se las lleven los hijos de la gran Tuta. Pero antes tendrían que encontrar los tres partidos un candidato neutro, y no se ve otro que Juan Gabriel, nativo de Parácuaro. Lo apoyaría el PRI, pues compuso el jingle de la campaña de Labastida; el PAN, porque Gustavo Madero ya le cantó a Bravo Mena en el Edomex "No tengo dinero ni nada que dar", y hasta el PRD, ya que el divo y el Peje son los únicos que a estas alturas gritan en México: "¡Arriba Juárez" (aunque Juanga ya no visita la ciudad fronteriza en protesta por los feminicidios).

Definitivamente, Calderón sí apoya al gordito financiero. Pero a Carstens para el FMI, no a Cordero para Los Pinos.







Hay similitud, pues Carstens es rollizo e hizo rollo Cordero tras su destape en la -¿no a?- web: que sí aspira, pero que lo esperen tantito. Cuidado, porque del plato a la boca se cae la sopa (y el entremés, los dos platos fuertes y el postre, en el caso de don Agustín). Otra similitud: a Carstens lo necesita el Banco para crecer y Cordero para crecer necesita un banquito. Ambos la tienen difícil: el del Banxico va contra Lagarde y contra el lagartón Peje iría el de Hacienda. Carstens busca el puesto del conquistador DSK y contra el seductor Peña Nieto pelearía Ernestito. Total, como estuvo obeso el destape, Zapata Perogordo dio la cara y afirmó que el lanzamiento del Secre de Hacienda no fue decisión de Los Pinos, sino de 134 distinguidos panistas, entre ellos cuatro Gobernadores -dos panistas, Osuna y Padrés, y dos que cambiaron de tinte, Moreno Valle y Covarrubias, ex priista y ex perredista-. Mientras tanto, pregunta la Vázquez Mota de cuál fumaron, Creel no les llama aventureros por razones ex (n)obvias y el de Jalisco ya exclamó: "¡Esto no se acaba hasta que se acaba!" (y destapó otra). Lozano se enteró porque se lo dijo un twitterito, pero Lujambio ya sabía que no será el consentido de su Profesora.

Embajada y en subida: después de aquel güey, cualquier Wayne es bueno, dirá Calderón.

Pronto llegará el sucesor del Pascual, no Boing, sino Boeing. Sólo le dieron el avión a don Felipe, pues seguirá opinando sobre México, pero ahora junto a Hillary. Respecto a Anthony Wayne, hay entusiasmo: creen que es un paisano que viene de Apatzingán, pero viene de Afganistán... Que ya se acabó el amiguismo, declaró Elba Esther en la Puebla de su amiguísimo Moreno Valle frente a su ex amigo Calderón y su enemigo Lujambio... Prohíben en Sinaloa los narcocorridos para que haya menos levantados y las minifaldas para que haya menos levantadas... A la tierra que fueres, haz lo que vieres: llegó la Góber Ivonne Ortega a la junta de la Conago en Monterrey luciendo un taconazo que ni el Piporro, pero aclaró que en Yucatán no hay un despiporre...

Elemental, mi querido...

- -¿Es cierto que declaraste que yo sería una buena candidata, pero no en 2012?
- -Eh... Te lo dije a ti para que lo entienda la "Cocoa".

La Red

:RRIINNGG!

- -Bueno, Secretaría de Seguridad.
- -¿Ya sabe García Luna que en la Permanente le objetaron la medalla?
- -¡Es que son unos o... bjetes!

RRIINNGG!

- -Bueno, Senado de la República.
- -Ahora que fue Manlio Fabio a Francia ¿se trajo alguna medalla?
- -No, puro medallón.

Plaza Pésame

No es lo mesmo... Barril Sin fondo Destapado Ex tapado

